

社会福祉法人鶴風会



後援会ニュース

No.44 (平成12年)
社会福祉法人鶴風会

後援会

東京都武藏村山市学園4-10-1
☎0425-61-2521
事務所・東京都中野区
本町2-15-13 ☎03-3372-7650

爽やかな季節を迎えました。

今号は 施設長のご挨拶 評議員青木繼穂先生の学長選出
並びに 介護福祉士の方の御所感をお届け致します。
八月に秋川ふれあいセンターで催されましたチャリティー
コンサートの模様をおのせ致しました。

東京小児療育病院
みどり愛育園

施設長 鈴木康之

今年は一段と暑い夏が続きました。皆様お変わりなくお過ごしのことと存じます。

昨今、厚生行政は改革の時期を迎え、医療・福祉の分野も大きく変わりつつあります。これに伴い、障害児療育にも大きな波が押し寄せました。なにより慢性疾患に対する対応の大部分が介護という新しい分野に移行する事になり、障害児医療もその存続が危惧される事態になつたのです。

さいいい、今回の改訂では、障害医療が独立した存在として評価され、ほぼ従来の医療が保証されました。しかも私どもが求めていた超重症児加算の増額、準超重症

児加算の新設が認められました。

これらは皆様方のご支援により、東京小児療育病院とみどり愛育園の実践が評価された結果といえます。これからも障害医療のあるべき姿を示し、障害のある方々と共に歩んでゆきたいと思います。

新たに計画中の西多摩療育施設が、村山キャンバスと有機的に連携し、障害児者の生活と医療に相応しく、療育施設としてのあるべき姿を示すように努力したいと思います。

今年も夏休みを待って、整形手術を受けたこども達がいます。見える心を大きく育てながら・・・。また、今年も多くのこども達が体調を壊して入院してきました。

4月から新しい体制になり、まだ慣れないところもあるスタッフも、それなりに努力して彼らを迎えてました。共にこの世界を生きる仲間として同胞として、成長する機会になって欲しいと願っています。

夏ともなれば、それぞれに帰省する方々もいます。知人友人である各地方の先生方にお願いしつつ、送り出す私たちも、帰ってくるまで心配で緊張が絶えないものです。でも、帰ってきて楽しかった思い出を聞かせていただく時、すばらしい思い出を作ってくれたことに、私も感動し、感謝したい思いにかられるのも毎年のことです。

去年八月二十六日 秋川ふれあいセンター・ホールに於いて 社会福祉法人鶴風会後援会 西多摩支部「花みづきの会」主催の「ギターとフルート」によるチャリティーコンサートが開かれました。

先号でも御紹介致しましたが、東京都から得られました。その建設資金の一端にと、西多摩地区の有志の方々が「花みづきの会」をつくられて、今回のファミリーコンサートを企画されました。

ギター奏者 長谷川郁夫さん フルート奏者 野原千代さんのご協力を頂き、ホールは満席で参加者はその美しい音色に引き込まれながら、奏者お一人の情熱 加えて皆様方の熱い想いを感じました。

心暖まる素適なコンサートでした。(鶴風会後援会 事務局)



当日の演奏曲目

シチリアーナ アルルの女 アルハンブラの思い出
その他 日本のうた等々.....

り戻す、その為の休養や楽しみのすべてがレクリエーションなのである。

人生という長い旅のあと疲れを癒し、喪失の空白を埋める、それが利用者のQOL（生活の質）を高め精神機能を活性化させる。

身体と心は相互に関連し合っているから、心がプラス方向に動き出すと同時に血の流れも活発になり、身体全体が活力を取り戻していく。

喪失の季節の只中にある人間が求めるのは、このレクリエーションではないのだろうか。

在宅介護の担い手であるホームペルパーは、まだ不足していると言う。あちら、こちらで養成講座がひらかれている。ヘルパーとして在宅の利用者を訪問する時はレクリエーションの視点（生活を楽しむ心）を思いおこして欲しいのである。

介護保険では三十分以上、一時間以内、身体介護四〇二〇円、家事援助一五三〇円、複合型二七六〇円とそれぞれ単価が決められている。だから限られた時間内に『できるだけ効率よく仕事をこなして行きたい』と考えるのは無理からぬことと言える。

しかし、ここで利用者の生活にとって何が一番必要なのだろうか

と考えて頂きたいのである。

掃除、洗濯、買物を手際よく片づけあわただしく去って行く援助もある。

もあれば、仕事の効率よりも利用者との時間の共有を大切にする援助もある。

どちらが利用者にとって必要な

のか、さりげない対話や表情の中から見つけ出して行かなければならぬ。

毎日の暮らしの中にささやかな楽しみを見い出して行く、レクリエーションの視点を持った援助が利用者を廃用症候群から守る最もう有効な手だてではないのだろうか。

介護保険のサービスメニューの中に、自由時間やレクリエーションが認められるよう願っている。

（労協センター事業団）

施設の様子

創設以来、東京小児療育病院とみどり愛育園は、地域の障害のある子供達と共に歩んできました。現在約1,500人の障害児・者が通園・外来に通い常時約165名の子供達が入院して、治療を受け、療育・訓練に励んでおります。



ご家族といっしょの運動会



中庭のプールで水遊び

♡ チャリティ・バザールへのお願い ♡

日 時 平成12年11月12日（日）
場 所 東京小児療育病院

昨年のチャリティ・バザーには、多くの方々や協賛会社の御支援によりまして、500万円余の純益をあげる事ができ、誠に有難く、厚く御礼申し上げます。本年も何卒よろしくお願ひ致します。食料品、調味料、酒類、石鹼、洗剤、陶・漆器、文房具、書籍、衣料品（新品又は新品に近いもの）など御寄贈をお願い申し上げます。

○御寄贈品は既に受付ております。

年々、バザーの品物が減ってきております。御協力よろしくお願い致します。

○連絡先 病院 武蔵村山市学園4-10-1 ☎ 0425(61)2521
後援会 東京都中野区本町2-15-13 ☎ 03(3372)7650

